

les idées des auteurs anciens relativement aux prétendues propriétés thérapeutiques du chien. Ce sera le bouquet pour rire.

Selon ces auteurs anciens, Esculape, Hippocrate, Pline, Galien, Sextus, Faventius, Marcellus, Bontius, Amatus, Lusitanus, etc. le chien tout entier serait remède. A les en croire, un chien vivant, couché sur la poitrine, calme les douleurs; ouvert et attaché sur le front d'une femme mélancolique, il la guérit de sa mélancolie. Un petit chien pris à la mamelle, cuit avec du vin et de la myrrhe et mangé avec des légumes, est un remède contre la phthisie au début. Un jeune chien de chasse guérit les maladies du foie. Une femme qui a déjà eu des enfants devient-elle stérile? qu'elle mange beaucoup de viande de chien et elle recouvrera sa fécondité. Les tendons de cet animal sont un préservatif contre les morsures des autres chiens. La cendre de chien brûlé et réduit en poudre, guérit les maux d'yeux et teint les cils en beau noir. La viande salée d'un chien enragé ainsi que la cendre du crâne d'un chien bien portant sont des remèdes contre la rage; ce dernier remède fait digérer, guérit les cancers, et calme les douleurs de toute nature, quand on le prend avec de l'eau; et si la cendre provient du crâne d'un chien enragé, elle est bonne contre la jaunisse et les maux de dents.

Le sang de chien est un remède excellent contre la gale; pris à haute dose, il est un contre-poison universel. Si on en badigeonne une maison, on préserve ses habitants de toutes les maladies

La graisse de chien était usitée pour faire disparaître les taches du visage, rendre fécondes les femmes stériles, guérir de la surdité, de la paralysie et de la phthisie.

La cervelle de chien, étendue sur un linge, guérissait les fractures aussi bien que la cécité; la moëlle avait la propriété de guérir les abcès.

La bile de chien mêlée au miel, devenait un excellent collyre, guérissant les maladies de la peau et faisant disparaître la goutte.

Le cuir de la bête servait contre la transpiration des